



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:52

PAG - 1 -

Primera Entrega

Sábado 22 de mayo de 2004

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Combustibles sin freno.

+Cilindro de gas butano de 25 libras subirá casi dos córdobas a partir de mañana.

+El galón de gasolinas súper y regular se ofertarán 1.40 córdobas más caros.

+Subastan condominio de Jerez en Miami.

+Venta alcanzó los US\$ 3 millones, pero sólo US\$ 2.6 millones serán repatriados.

+Multa de C\$100 mil a Texaco Masaya.

+El Instituto Nicaragüense de Energía (INE), regulador del uso adecuado de los combustibles, resolvió aplicar una multa por cien mil córdobas a la estación de servicio Texaco Masaya, por el daño ambiental causado con el derrame de combustible en ese sitio.

El Nuevo Diario

+Camilo condenado.

+Represalias contra anciana madre de Carlos Mejía Godoy.

+Sentenciado por Corte Marcial a un año de prisión y a baja deshonrosa del Ejército.

+Aquí un cónsul "prepotente y vulgar", denunció Carlos Mejía, quitó visa a mi madre que tenía 20 años de viajar a casa de su hija.

+La devolvieron del aeropuerto y en el consulado la insultaron, dijo Carlos.

+ "Ahora confirmo lo que puse en el himno: Luchamos contra el yanqui, enemigo de la humanidad", expresa el famoso cantautor.

+ "Asesinos, son asesinos".

+Bolaños carga desde Madrid contra rectores y estudiantes.

+Dice que los rectores azuzan y "mandan a matar por plata".

+Jura por todos sus antepasados que da más del 6 %.

+Afirma que en las universidades del Estado lo único que enseñan es violencia.

+Más pruebas de infamias con presos.

+Presos desnudos, encapuchados y llenos de excrementos aparecen siendo golpeados en prisión de Abu Grahb.

+Iraquies declararon que fueron objeto de manoseos por parte de mujeres soldados estadounidenses.

+Texaco ocultó el derrame en Masaya.

+INE multa en cien mil córdobas.

+También suspenden la licencia de gasolinera.

+Primeras lluvias y primeros daños.

+Tres casas caídas y anciana muerta en el derrumbe.

+Afectaciones en Nandaime, Plan de Grama y el Triángulo Minero.

+Managua, con pequeñas excepciones, resiste bien al "cuasi temporal".



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:52

PAG - 2 -

Editorial

La Prensa

De torturas y torturadores.

“la comunidad internacional tiene derecho y además obligación de condenar las torturas y demás abusos cometidos por militares norteamericanos contra sus prisioneros iraquíes, y en cualquier otra parte donde los hayan cometido o los pudieran estar cometiendo; y Estados Unidos debe tomar medidas para que no se repitan esas prácticas criminales, para castigar a los culpables materiales e intelectuales y para poner a la orden de tribunales competentes a los prisioneros de la guerra contra el terrorismo que mantiene en la base de Guantánamo. En realidad, la tortura es criminal y odiosa quien quiera que sea el que la practique, ordene o permita. Por eso no tienen moral para condenar los abusos estadounidenses en Irak los que han hecho lo mismo y peor con sus propios prisioneros; los que pertenecieron —como funcionarios, verdugos, plumíferos, diplomáticos o lo que fuera—, a un régimen que torturó y ultrajó a sus prisioneros y víctimas. Ellos condenan los abusos estadounidenses en Irak no porque les preocupen los derechos humanos, sino simplemente por hacer política antiyanqui”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

La inercia de la zanganada. (Eduardo Enríquez)

“La solución la tienen los diputados. Si de verdad su permanencia en el Parlamento dependiera de los votos de sus representados, se preocuparían por diseñar algo que permita a los estudiantes pobres de verdad acceder a la educación terciaria y al mismo tiempo usar el dinero ahorrado para beneficiar a los municipios, departamentos o comunidades que representan. Pero como su permanencia en el



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:52

PAG - 3 -

parlamento depende de mantener el status quo que garantice la sobrevivencia de los caudillos, su trabajo es más bien perpetuar cosas como el 6 por ciento, que les permite usarlo como mecanismo de negociación que les sirve a todos los bandos en cada momento. Mientras el Frente Sandinista aparece siempre como “defensor de intereses populares” abanderando estas demandas populistas, los liberales venden caros sus votos al bando que los necesite, y el Gobierno, que tiene el dinero, lo suelta o lo restringe dependiendo de lo que obtenga de los otros dos. Y en medio la gente, con las manos vacías. Es el sistema el que está mal. Hay que cambiarlo completamente”.

Problema del combustible contamina la economía. (Víctor Ayala G.)

“Las voces que auguran que los resultados macroeconómicos esperados por el Gobierno para el año 2004 no serán cumplidos, son cada vez crecientes. Resulta que la economía nicaragüense es altamente dependiente del petróleo. Ahora se abre otra discusión que hay que poner sobre el tapete. Y es que Nicaragua es un país con los mejores recursos que proveen energía alterna, tal es el caso de la geotermia y eólica. ¿Por qué, tantos años después, no se ha querido comprometer continuar con el desarrollo de este sector económico, si se considera que el petróleo continuará su tendencia alcista aún si se terminara hoy la guerra en Irak y el problema con Venezuela debido a que éste escasea? Siempre hay un buen comienzo y nunca es demasiado tarde”.

¿A la impunidad por la universidad? (Guillermo Areas Cabrera)

“Culpables de la agitación estudiantil que vivimos estos días son los legisladores, el Poder Ejecutivo y los políticos que durante los últimos catorce años no tuvieron el valor moral de promover una iniciativa de ley por la cual se definiera qué parte del seis por ciento del Presupuesto sería afectado por la misma; ni tampoco promover un programa de educación universitaria de mayores beneficios técnicos, intelectuales y materiales para el estudiantado universitario y, por ende al país”.

El Nuevo Diario

EL RUIDO Y LA FURIA (del 6% y de otras cosas...) (Francisco Javier SANCHO MÁS)

“Sólo dos vías se muestran claras para llegar al principio, para empezar de nuevo antes de toda esta sangre derramada. La primera es la causa de este desbarajuste de gente en la calle que vive el país, que no es más que la pobreza que podría amortiguarse con un equilibrio de salarios más equitativo, y con otras alternativas que vayan hacia una justicia con rostro social y no personal. La segunda es la que está más al principio, en la Educación de nuestros niños, a los que les estamos mostrando y legando escenas dantescas, acostumbrándoles a ellas como al pan que nos falta. Esa educación consiste en potenciar la inviolabilidad de la vida humana, el máximo respeto que ella merece, por encima del de la propiedad privada, por encima de todo”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Alianza para romper con el bipartidismo. (Pág. 2 A)

+Partidos y grupos políticos en intenso cabildeo para crear gran movimiento electoral.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:52

PAG - 4 -

+Jamileth Bonilla los acusa de "chupasangre", oligarcas y políticos de cuello duro.

+Asamblea con gran déficit presupuestario. (Pág. 2 A)

+El secretario ejecutivo de la Asamblea Nacional, Agustín Alemán, confirmó que ese Poder del Estado afronta un déficit presupuestario de ocho millones de córdobas, pese a las medidas de austeridad que han emprendido, entre las que mencionó la reducción de la jornada laboral y el ahorro en los servicios básicos.

+Congreso Permanente de los Trabajadores CPT. (Pág. 5 B)

+¿Estudiantes o Criminales?

+Llamamos al Gobierno a cumplir con la Constitución y las leyes, a poner toda su voluntad para que prevalezca el estado social de derecho, pero también le exigimos que acuse ante los tribunales de justicia a los criminales que sean identificados y capturados; así como a sus jefes intelectuales, entre los que se encuentran varios rectores.

+Resolución de la Asamblea Nacional, No. 009-2004. (Pág. 8 B)

+De conformidad al Arto.138 CN. Numeral 9, se convoca a los Diputados de la Asamblea Nacional para que propongan candidatos para los cargos de Procurador y Subprocurador para la Defensa de los Derechos Humanos.

El Nuevo Diario

+Vega refuta a rectores. (Pág.3 A)

+El ministro de Gobernación, Julio Vega Pasquier, solicitó ayer a los magistrados de la Sala Penal Uno del Tribunal de Apelaciones, que rechacen el recurso de amparo interpuesto por los rectores del Consejo Nacional de las Universidades (CNU) en su contra.

+Confirman 20 años a Alemán. (Pág.4 A)

+Los magistrados de la Sala Penal Uno del Tribunal de Apelaciones ya tienen en circulación un proyecto de sentencia en el caso conocido como la "Guaca", confirmando la condena a 20 años de presidio para el ex presidente Arnoldo Alemán, y el sobreseimiento definitivo al ex director de Ingresos, Byron Jerez.

+Estudiantes libres pero bajo proceso. (Pág.6 A)

+Sale el caraceño acusado del mortero

+En Managua otorgaron fianzas pecuniarias

+Estudiante herido con AK en Jinotepe quedará parapléjico

+MTI aprobó ejecución sin diseño. (Pág.7 A)

+El Ministerio de Transporte e Infraestructura (MTI) autorizó a la empresa Hispánica ejecutar la obra de la carretera Ticuantepe-Masaya-Granada sin el diseño correspondiente, por lo que la constructora española "iba improvisando" sobre la marcha sobre la base de un "prediseño", según confirmó ayer la Contraloría General de la República (CGR).



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:52

PAG - 5 -

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (EDICIÓN NOCTURNA)

CDNN 23

Programa: **Polémica Informativa**

Presentador: Santiago Meneses

Invitados: Oscar Sobalvarro y Noel Rivera (directivos del PRN)

Tema: Crisis del PRN

+Rivera Gadea informó que mañana (sábado 22 de mayo) se realizará el IV Congreso Nacional del PRN en el Olofito y estará presente una delegación del Consejo Supremo Electoral para legitimar dicha actividad.

+Manifestó que Salvador Talavera está chantajeando al partido con su actitud, amenazando con que no va a participar en las elecciones municipales, si no se acepta la Junta Directiva que él preside.

+Sobalvarro aseguró que hasta ahora no conoce de ninguna propuesta de alianza, pero que es la Asamblea del partido la que decidirá si se van a aliar, o no, con algún partido.

CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Lic. Bayardo García (Dir. de Turismo Interno y Externo) /Ajax Delgado (Promotor de eventos)

Tema: Promoviendo el turismo / Promociones en el City Park

+El Lic. García dijo que están promoviendo el turismo interno, que es el que hacen los nicaragüenses, y los que residen en Nicaragua, dentro del país, esta es la actividad que mantiene con vida al turismo.

CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Invitado: Dr. Lino Hernández Trigueros (Activista del Comité de Derechos Humanos y Justicia para Arnoldo Alemán)

Tema: Resolución de la Procuraduría de Derechos Humanos sobre el caso de Arnoldo Alemán

+Hernández reiteró que la Resolución de la Procuraduría de Derechos Humanos es de estricto cumplimiento.

+El Comité pro Derechos Humanos de Arnoldo Alemán realizará una actividad en el Restaurante Mirador Tiscapa, el jueves 10 de Junio, de 6:00 PM a 8:00 PM, y tendrá un valor de 200 córdobas.

Canal 10

Programa: **Telediario 10**

Presentador: Jorge Katín

Invitado: Lic. Miguel De Castilla (Experto en educación)

Tema: 6% para las Universidades

+En cuanto a las declaraciones que dio ayer (jueves) el Ministro de educación, Silvio D'Franco, sobre



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:52

PAG - 6 -

el 6%, expresó que estas declaraciones lo que hacen es tratar de apagar el fuego con gasolina. “Lo más doloroso es que estas declaraciones le ponen obstáculos a las posibilidades de conciliación”.

+También se refirió al comentario del Ministro D’Franco, de que los universitarios no son pobres, y mostró un estudio realizado en la UNAN-Managua, donde se dice que el 53% de los estudiantes son no pobres, un 41% son pobres y un 6% son pobres extremos.

EXTRAPLUS 37

Programa: **Adelante Nicaragua**

Presentador: Manuel Espinoza

Invitados: Dr. Carlos Tünnermann (Ex Rector de la UNAN)

Tema: 6% Universitario

+Tünnermann indicó que el CNU nunca ha malversado fondos y se ha caracterizado por hacer un buen manejo de los recursos. Agregó que la Contraloría General de la República debe pedir los comprobantes de cómo usan los recursos, los que el CNU no presenta porque no se los piden.

+Se preguntó quien era el culpable de las protestas estudiantiles, si los estudiantes que utilizan los morteros o los que se niegan a negociar y no dan ninguna esperanza de solución.

+Recomendó al Presidente no dejarse llevar por sus asesores que piensan que la Educación Superior no es rentable.

EXTRAPLUS 37

Programa: **La Ley**

Presentador: Alberto Novoa (Abogado)

Tema: Ley 238

+Novoa expuso sobre la Ley de protección a los enfermos de SIDA.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (EDICIÓN NOCTURNA)

Radio 15 de Septiembre

Programa: **La voz de Camino Cristiano**

Director: Manuel Navarrete

Invitados: Dra. Delia Arellano (Diputada de Camino Cristiano) / Pastora Tobar Flores (Candidata a la Alcaldía de San Francisco Libre)

Tema: Propuesta de trabajo para la alcaldía

+Condenaron la muerte del policía en la protesta del 6%.

+Realizaron oración para que en Nicaragua no haya más muertes ni derramamiento de sangre.

Radio 15 de Septiembre

Programa: **Desde la derecha**

Director: José Payán

Invitados: Frank Rizo y Danilo Lara (directivos liberales)

Tema: Demanda de libertad para Arnoldo Alemán



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:52

PAG - 7 -

+Abordaron el tema de la resolución de la Procuraduría de Derechos Humanos, que dice que Arnoldo Alemán debería estar en la hacienda El Chile.

Radio 15 de Septiembre

Programa: **La verdad aunque duela**

Directora: Nubia Duarte

Tema: Celebración de cumpleaños del profesor José Payán

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Director: Sergio Miranda

Tema: Entrevista al Dr. Adolfo Jarquín (reprise)

+Miranda comentó que con el viaje del Presidente Enrique Bolaños y su esposa quedó demostrado que ninguno hace falta para gobernar Nicaragua.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (EDICIÓN NOCTURNA)

+El Procurador General Víctor Manuel Talavera dijo que la venta del condominio perteneciente a Byron Jerez constituye un triunfo para el país y para la lucha anticorrupción. Por su parte el Procurador Especial, Iván Lara, aseguró que la Procuraduría ha presentado toda la base probatoria para demostrar que el dinero de estos juicios provenían del erario público nicaragüense. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El panameño-norteamericano, Marc Harris fue condenado a 17 años de cárcel por los delitos de Lavado de Dinero, en un Tribunal de Estados Unidos. Harris tendrá que pagar además una multa de 26 millones de dólares. El Procurador General, Víctor Manuel Talavera, dijo que ojalá parte de esta multa sea donada a Nicaragua, para la lucha anticorrupción. Según Iván Lara, Procurador Especial, esta sentencia contra Harris deja muy bien parado al Estado de Nicaragua, porque Harris fue detenido en Nicaragua. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Vicepresidente José Rizo se reunió con miembros de AMCHAN y el Presidente del COSEP, Alfredo Cuadra, para conocer la visión de la Empresa Privada, sobre la protesta del 6%. Así mismo pidió un informe detallado a la Policía y al Ministerio de Gobernación, sobre los hechos ocurridos en esta semana, los que costaron la muerte de un Policía y sobre las protestas campesinas en Sebaco. Rizo se ofreció como mediador en la demanda de los estudiantes. **(Multinoticias, Canal 4 / Telediario 10, Canal 10 / Noticieros CDNN, Canal 23)**

+El Presidente Ejecutivo de TELCOR, Eduardo Montealegre, expresó que espera que para el lunes ENITEL permita que se haga auditoria a esa empresa, de no permitirlo tendrán que aplicar una sanción o multa. **(100% Noticias, Canal 63)**

+El diputado Wálmaro Gutiérrez aseguró que a través de una Ley es que se haría más efectivo el ahorro de combustible, ante la crisis energética. Así mismo manifestó que en estas reformas presupuestarias se puede reducir en una cuota porcentual el consumo de combustible a todas las instituciones del Estado. **(Noticieros CDNN, Canal 23)**



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:52

PAG - 8 -

- +La ex diputada Mónica Baltodano asegura que la auto postulación de Daniel Ortega, para las próximas elecciones Presidenciales, reflejan el temor de enfrentar posibles relevos, como Herty Lewites. Por su parte el diputado sandinista, José Figueroa, negó que esto sea cierto y expresó que ya en otras ocasiones Daniel Ortega ha competido con Martínez Cuenca, Víctor Hugo Tinoco y siempre ha salido ampliamente ganador. **(Telediario 10, Canal 10)**
- +Los sorgueros exigieron al MIFIC que apresure el acuerdo con las Empresas Avícola. El próximo jueves sacaran sus tractores a las calles y los colocaran frente al MIFIC, en protesta para que este ministerio les de respuesta. **(TV. Noticias, Canal 2 / Telediario 10, Canal 10)**
- +El Presidente de ASOMIF, Alfredo Alaníz, se quejó de que la DGI quiere cobrarles el IVA, a pesar de que la Corte Suprema de Justicia decidió que estas instituciones son sin fines de lucro y por lo tanto no deben pagar impuestos. Respecto al Decreto Presidencial que reduce el IR a la caña de azúcar, Alaníz dijo que sólo beneficia a los dueños de ingenio y no a la población, agregó que el Ejecutivo no tiene facultades para modificar los impuestos. **(Noticias 12, Canal 12)**
- +El Gobierno de Suiza, a través del Organismo COSUDE, donó 1 millón de dólares para el fortalecimiento de las empresas micro financieras, con estos recursos se pretende la diversificación, transparencia, rentabilidad y establecimiento de nuevos productos en el sistema de institución micro financieras. **(Telediario 10, Canal 10 / Noticias 12, Canal 12)**
- +El Vicecanciller de la República, Sergio Mario Blandón, anunció que el Gobierno realizará obras sociales en las comunidades aledañas al Río Negro, para tratar de mitigar los efectos del desvío de las aguas de dicho río hacia Honduras. **(Noticias 12, Canal 12)**
- + Una posible postulación presidencial de la ex Primera Dama, María Fernanda Flores de Alemán, para el año 2006, es un tema latente para la vida política de Nicaragua. Flores de Alemán advierte que el sillón presidencial no está en sus planes inmediatos, pero no cierra la puerta a esa posibilidad. **(Noticiero Telemundo, Canal 29 /)**
- + Una Corte Militar encontró culpable de deserción al Sargento Camilo Mejía, quien fue sentenciado a un año de cárcel y fue dado de baja por mala conducta. Además enfrenta una posible expulsión de Estado Unidos por aparentes antecedentes penales. La familia de Mejía apelará la sentencia. **(Univisión, Canal 2 / Noticiero Telemundo, Canal 29 / Al Rojo Vivo)**

PARTICIPACIÓN DE REPRESENTANTES DEL GOBIERNO EN PROGRAMAS DE OPINIÓN

Funcionario	Tema	Programa	Medio
Lic. Bayardo García (Dir. de turismo interno y externo)	Promoviendo el turismo interno	Entrevista CDNN 23	CDNN 23